

Presentación

Lo complejo y dinámico de la realidad económica social, explica lo variado y heterogéneo de los temas que contiene este Vol.II No. 3 de la Revista de Ciencias Sociales (R.C.S.).

El interés de los autores se centra en investigar las distintas variables y sus relaciones, en una época en la cual la sociedad venezolana está exigiendo respuestas de la comunidad científica a la solución de los diferentes y graves problemas que confronta. De lo que se trata, es de contribuir al estudio profundo de lo socioeconómico como requisito previo e insoslayable a la formulación de políticas y líneas de acción.

En pleno desarrollo del proceso de descentralización, la participación de la comunidad se hace cada vez más acentuada. El éxito del proceso descansará, en parte, en disminuir la brecha que existe entre el problema a resolver y la instancia político-administrativa que tiene la responsabilidad de hacerlo.

En el sector salud, se han experimentado distintos esquemas de gestión para abordar sus problemas. En el artículo que exponen Jorge Pérez e Isabel Rodríguez, el lector tendrá la oportunidad de informarse sobre la fortaleza que le ha imprimido la participación social comunitaria a los sistemas locales de salud.

Después de la crisis financiera venezolana, cuyas consecuencias aún perduran en el pensamiento y ambiente financiero del país, muchos fueron los autores que optaron por estudiar el tema de las finanzas. En esa orientación se inscribe la inquietud de Marina Lugo y Alberto Taborda, al investigar la evolución de la intermediación financiera para el período 1989-1994 en el marco de la institucionalidad de la Banca Comercial, cuyos resultados contribuyen, definitivamente, a conocer en mayor grado un mundo tan difícil e interesante como lo es, el mundo de las finanzas.

Un artículo sobre el crecimiento económico cierra, en forma por demás acentuada, el presente número de la R.C.S. Augusto Rincón retrotrae la preocupación del crecimiento económico como base del desarrollo económico social. Una de las teo-

rías más recientes sobre este tema es el objeto de su investigación: el crecimiento endógeno, su origen, principios, ideas y críticas. Un renovado interés, según sus palabras, se aprecia en el mundo académico por el estudio del crecimiento. La significación del escrito es, sin lugar a dudas, inobjetable.

Rafael Portillo Medina
Director del Instituto de Investigaciones
FCES. - LUZ.